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Aos nove dias do mês de dezembro de 2020, das 09h30 às 12h, reuniram-se ordinariamente os 1 

membros do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Pará - Comitê do Rio Pará, por meio de 2 

videoconferência, através da plataforma Google Meet (link: https://meet.google.com/hwm-wfqs-3 

szz) e com transmissão ao vivo pelo canal do Youtube do Comitê do Rio Pará. Participaram os 4 

seguintes conselheiros titulares: José Jorge Pereira - Instituto Mineiro de Gestão das Águas – IGAM; 5 

Antônio Afonso Nogueira de Oliveira - Instituto Mineiro de Agropecuária – IMA; Lucas Marques 6 

Pessoa – Agência Reguladora de Serviços de Abastecimento de Água e Esgotamento Sanitário do 7 

Estado de Minas Gerais – ARSAE-MG; Vilma Aparecida Messias - Prefeitura Municipal de Carmo do 8 

Cajuru; Viviane Aparecida Costa Fiúza – Prefeitura Municipal de Martinho Campos; Fernando Lopes 9 

Pimenta – Prefeitura Municipal de Oliveira; Lucas de Almeida Persilva Viannna – Companhia 10 

Energética de Minas Gerais - CEMIG; Patrick Brauner Resende Silva - Sindicato Rural de Bom 11 

Despacho; Varlei Marra - Sindicato Intermunicipal das Indústrias Metalúrgicas, Mecânicas e do 12 

Material Elétrico de Itaúna - SINDIMEI; Josias Gomes Ribeiro Filho – Conselho Regional de 13 

Engenharia e Agronomia de Minas Gerais – CREA MG; Luciana Rodrigues Silva - Conselho Regional 14 

de Biologia – CRBio; José Hermano Oliveira Franco - AMA Pangéia - Associação Amigos do Meio 15 

Ambiente; Marco Antônio da Silva – Associação Nascentes Bela Vista; Heloísa Cristina Notini Greco - 16 

Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental – ABES; Adriano Guimarães Parreira – 17 

Grupo Educação Ética e Cidadania – GEEC; Túlio Pereira de Sá – Federação das Indústrias do Estado 18 

de Minas Gerais, FIEMG; Roberto Soares Nogueira - Associação Comercial e Empresarial de Itaúna – 19 

ACE. Participaram os seguintes conselheiros suplentes: Raissa Resende de Moraes – Secretaria de 20 

estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – SEMAD (no exercício da titularidade); 21 

Marco Antônio Rocha Gouvêa - Prefeitura Municipal de Desterro de Entre Rios (no exercício da 22 

titularidade); Mariana Ribeiro de Paula - Prefeitura Municipal de Pará de Minas; José Luiz Seabra 23 

Santiago - Conselho Comunitário de Roseiras e Barragem; Maria Helena Gonçalves Mitre Amorim - 24 

Prefeitura Municipal de Cláudio; Marcelo da Fonseca – Sindicato dos Produtores Rurais de Cláudio 25 

Márcia Helena Batista Corrêa - Universidade do Estado de Minas Gerais (no exercício da 26 

titularidade); Justificaram ausência os seguintes conselheiros: Simone Alves de Araújo – Sindicato 27 

dos Trabalhadores Rurais, Assalariados e Agricultores familiares de São Francisco de Paula; Jordane 28 

Lima de Queiroz - Serviço Autônomo de Água e Esgoto de Itaúna – SAAE Itaúna;  José Dirino Arruda 29 

– Sindicato dos produtores Rurais de Martinho Campos; Elizabeth Barbosa dos Santos - Companhia 30 

de Saneamento de Minas Gerais – COPASA; Jamilson Wagner de Andrade Carvalho - Empresa de 31 

Assistência Técnica e Extensão Rural do Estado de Minas Gerais – EMATER; Patrick de Carvalho 32 

Timochenco - Instituto Estadual de Florestas – IEF; Aroldo Felipe de Freitas – Secretaria de Estado de 33 

Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – SEMAD; Clarissa Bastos Dantas - Instituto Mineiro 34 

de Gestão das Águas – IGAM; Andréa Faria de Sousa – Prefeitura Municipal de Perdigão; Breno 35 

Henrique da Silva Ramos - Prefeitura Municipal de Pompéu; Frederico Mendes Amaral - Prefeitura 36 

Municipal de Pará de Minas;  Rodrigo Regis Campos Silva - Centro Federal de Educação Tecnológica 37 

de Minas Gerais – CEFET/MG; Alexandre de Faria Silva – Prefeitura Municipal de Igaratinga; Mário 38 

Sotero Borges – Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Itaúna e Itatiaiuçu; Rodrigo Álvares de Assis – 39 

Prefeitura Municipal de Divinópolis; Rogério Diniz Teixeira - Polícia Militar do estado de Minas 40 

Gerais – PMMG; Paulo Henrique de Souza Lino – Sindicato dos Produtores Rurais de Pompéu; 41 

Regina Célia Greco Santos – Associação de Usuários do Rio Pará Participaram também: Ohany 42 

Ferreira, Rúbia Mansur, Kelly Antônia - Agência Peixe Vivo; Maicon Jackson - Instituto Mineiro de 43 

Gestão das Águas – IGAM. O Presidente do CBH Pará, José Hermano, dá as boas-vindas, agradece a 44 

presença de todos e em seguida apresenta a pauta enquanto aguarda quórum. 09h30 - Abertura e 45 

https://meet.google.com/hwm-wfqs-szz
https://meet.google.com/hwm-wfqs-szz
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verificação de quórum. 09h40 - Informes: Preenchimento Auto Avaliação; Preenchimento 46 

Questionário Indicador CG; Repasse dos Recursos da Cobrança. 10h20. Aprovação da minuta da ata 47 

da reunião de 21.09.2020. 10h30. Deliberação CBH do rio Pará que “Aprova o Plano de Aplicação 48 

Plurianual dos recursos da cobrança pelo uso de recursos hídricos na bacia hidrográfica do Rio Pará, 49 

referente aos exercícios 2021 a 2023 e dá outras providências.” 10h50. Deliberação CBH do rio Pará 50 

que “Aprova o Orçamento anual da Agência Peixe Vivo, referente aos recursos da cobrança pelo uso 51 

de recursos hídricos na bacia hidrográfica do Rio Pará para aplicação no custeio de 2021 e dá outras 52 

providências.” 11h. Deliberação CBH do rio Pará que “Aprova o calendário e a Agenda Anual de 53 

Atividades do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Pará (CBH do rio Pará) para o ano de 2021.”11h50. 54 

Assuntos gerais e encaminhamentos; 12h. Encerramento. O presidente do Comitê agradece os 55 

esforços dos conselheiros de participarem das reuniões virtuais e diz que deliberações importantes 56 

precisam ser votadas hoje. Ressalta que não havendo quórum as Deliberações serão aprovadas Ad 57 

referendum e na primeira plenária do ano de 2021 será referendada. Após a constatação do quórum 58 

por chamada nominal, José Hermano começa a reunião apresentando os informes. Preenchimento 59 

da auto avaliação e preenchimento questionário indicador CG. Rúbia Mansur, Gerente de 60 

Integração da Agência Peixe Vivo, explica que os conselheiros precisam realizar a auto avaliação do 61 

Comitê em atendimento a DN nº 41, de 22 de março de 2012 do Conselho Estadual de Recursos 62 

Hídricos – CERH. As respostas serão compiladas pela Agência Peixe Vivo e incluídas no Relatório 63 

Anual de Atividades do CBH rio das Velhas que deve ser encaminhado à Gerencia de Apoio aos 64 

Comitês de Bacia Hidrográfica do IGAM. Continua dizendo que os conselheiros precisam realizar 65 

também o preenchimento do questionário indicador do Contrato de Gestão que foi encaminhado 66 

pelo IGAM, com o objetivo de avaliar o atendimento da Entidade Equiparada. Finaliza ressaltando a 67 

importância do preenchimento dos dois formulários. Repasse dos recursos da cobrança. José 68 

Hermano fala que houve repasse dos recursos da cobrança e que o Comitê está trabalhando na 69 

definição de ações prioritárias para investimento. Comenta sobre o programa de comunicação que 70 

está sendo contratado e conclui dizendo que a Agência Peixe Vivo irá apresentar propostas de 71 

projetos para discussão pelo Plenário. Aprovação da minuta da ata da reunião de 21.09.2020; O 72 

presidente José Hermano coloca a ata para aprovação e a mesma é aprovada por unanimidade. 73 

Deliberação CBH do rio Pará que “Aprova o Plano de Aplicação Plurianual dos recursos da cobrança 74 

pelo uso de recursos hídricos na bacia hidrográfica do Rio Pará, referente aos exercícios 2021 a 75 

2023 e dá outras providências.” Com a palavra Thiago Campos, Gerente de Projetos da Agência 76 

Peixe Vivo, apresenta o Plano de Aplicação Plurianual - PAP que estabelece as diretrizes de aplicação 77 

dos recursos oriundos da cobrança pelo uso dos recursos hídricos e as condições a serem observadas 78 

para a sua utilização na bacia. Thiago explica que o PAP – 2021-2023 é similar ao anterior, que não 79 

chegou a ser implementado, devido ao contingenciamento dos recursos da cobrança. Comenta que 80 

o primeiro eixo do PPA refere-se a Programas e Ações de Gestão e haverá investimento em ações de 81 

fortalecimento do Comitê; comunicação; atualização do plano diretor e aprimoramento da 82 

metodologia de cobrança. Em relação do segundo eixo - Programas e Ações de Planejamento, diz 83 

que a estrutura será semelhante ao PPA anterior, pois todo o planejamento foi frustrado devido à 84 

ausência de repasse dos recursos. Finaliza dizendo que não foram previstas ações para terceiro eixo 85 

– Programas e ações estruturais, pois ainda não há nenhum projeto aprovado e o recurso em conta 86 

não comporta tamanho investimento. Após questionamentos e esclarecimentos, o Presidente coloca 87 

a DN para aprovação, que foi aprovada por unanimidade. Deliberação CBH do rio Pará que “Aprova 88 

o orçamento anual da Agência Peixe Vivo, referente aos recursos da cobrança pelo uso de recursos 89 

hídricos na bacia hidrográfica do Rio Pará para aplicação no custeio de 2021 e dá outras 90 
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providências.” Dando prosseguimento Célia Fróes, Diretora Geral da Agência Peixe Vivo, apresenta o 91 

planejamento de custeio da Agência Peixe Vivo para 2021. Informa ainda que o acompanhamento da 92 

execução das despesas de custeio da Agência é feito diariamente. Diz ainda que trimestralmente, 93 

uma planilha consolidando a execução será publicada no site e apresentada aos conselheiros do 94 

Comitê. Destaca a importância do acompanhamento pelo Grupo de Acompanhamento do Contrato 95 

de Gestão (GACG) do CBH do rio Pará. Não tendo questionamentos, o Presidente José Hermano 96 

coloca a DN para aprovação, que é aprovada por unanimidade. Deliberação CBH do rio Pará que 97 

“Aprova o calendário e a Agenda Anual de Atividades do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Pará 98 

(CBH do rio Pará) para o ano de 2021.” Com a palavra Rúbia Mansur explica o calendário e a agenda 99 

anual de atividades proposta para o Comitê. Informa que a agenda foi avaliada e discutida em 100 

reunião da Diretoria do CBH do rio Pará. Destaca ainda a importância do planejamento das ações e 101 

do cumprimento da agenda. Após algumas mudanças propostas pelos conselheiros, o Presidente 102 

coloca a deliberação para aprovação e a mesma é aprovada por unanimidade. Encerramento. Não 103 

havendo mais assuntos a tratar, o presidente do CBH do rio Pará agradece a presença de todos e 104 

encerra a reunião. 105 


